

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ANO VI EPOCA VII

Barcelona, domingo, 11 de octubre de 1936

NUMERO 1402

Ha de constituirse el Consejo Nacional de Defensa

La Revolución ha de estar debidamente representada en los organismos que se forjan en los instantes de honda transformación social. Se ha de recoger el verdadero espíritu que anida en los lugares de trabajo

LA REVOLUCION EN MARCHA

Es preciso que los organismos representativos sean la verdadera expresión de los lugares de trabajo

Desde las jornadas liberadoras de julio se ha ido estableciendo una línea consecutiva de hechos y situaciones de carácter puramente transformador. Los valores hispánicos han sufrido una honda mutación.

No queda nada en pie de un pasado bochornoso. La gesta emancipadora del proletariado español ha sentado sobre bases sólidas la estructura que a medida que vaya sufriendo continuados retoques, reflejará los eternos anhelos de la población laboriosa.

La revolución española es sumamente compleja. Abarca variadísimos aspectos que han de ser cuidados con suma atención. Y se ha de procurar que la variedad que se observa en la multiplicación de factores que integran la columna vertebral de la nueva España llegue a cuajar en un todo armónico.

La descentralización va intensificándose. El armazón centralista ha sufrido un rudo golpe por la desarticulación de las regiones norteña y catalana. En estas dos demarcaciones ibéricas se han forjado instrumentos propios de administración y de dirección de la cosa pública.

En los grandes centros industriales se vive un ritmo de intensa socialización de los medios de producción. La capital de la floreciente Cataluña es un modelo de sentido constructivo. La ciudad de Barcelona ocupa un lugar de primera fila en el terreno de las realizaciones revolucionarias.

La vida del campo ha sufrido un denso trastocamiento de las relaciones de producción y de carácter económico. Los parias del campo que empiezan a sentirse libres de la eterna pesadilla del señor feudal, levantan sus cabezas con un aire decidido y bordean con su vista un nuevo mundo que les promete y les asegura un mañana de justicia y de equidad.

La colectivización de los predios rústicos sitúa la revolución en el punto que se consideraba como un obstáculo para la consecución de las premisas de renovación social. Y junto a los trabajadores del campo, que laboran con un plan de conjunto, se mueven desahogadamente y con entera confianza de sus prerrogativas individuales, los pequeños campesinos que todavía se sienten preocupados y atraídos por la parcelación.

Pero la revolución no se detiene en las facetas diseñadas. Abarca el Ejército, que ha sido pulverizado. En su lugar ha surgido un esplendoroso cuerpo armado de hijos del pueblo, que se batan gloriosamente en los frentes de batalla.

La trayectoria que se engendró con los esfuerzos titánicos de las primeras horas del furioso vendaval amanecido en la segunda decena de julio ha penetrado en lo más íntimo y resquebrajado de los caserones que en la coexistencia ancestral sólo poseía la misión de yugular el sentido emancipador de la España que llevaba un montón de años esforzándose para sacudir el yugo de las castas tiranizadoras.

Nos hallamos en lo más álgido de la revolución. Atravesamos un instante muy parecido al que vivieron los "sans-culottes" a los trabajadores rusos en 1917. Nuestro suelo es completamente invadido por las fuerzas extranjeras. Se repite la historia. La nobleza y la gran burguesía acude a las mesnadas del capitalismo de aliende las fronteras para salvar sus intereses de clase.

Los artesanos del París rebelde y los trabajadores del Faubourg Saint Antoine se enardecen a medida que se acercaba la arremetida de las fuerzas invasoras. Su ímpetu fue prodigioso ante la felonía de la familia de los Capeto, que estaba respaldada por las testas coronadas y por las covachuelas de la Iglesia asesina.

El instante español es de una emoción grandiosa. Luchamos contra media Europa. Nuestro esfuerzo ha de redoblar. No importa que el fascismo internacional apunte a los adversarios del proletariado español. La obligación de este momento sublime es la de ponerse en pie de guerra, como en 1789 lo hicieron los defensores de la Convención, y como en 1917 lo hicieron, también, los trabajadores de las ciudades y los esforzados mujiks.

Pero los anhelos revolucionarios deben hallarse debidamente reflejados en el seno de los organismos que presiden la administración de la cosa pública. Hemos exigido diversas veces, desde estas mismas columnas, la constitución de un Consejo Nacional de Defensa, en el que se encuentren representadas todas las fracciones obreras y antifascistas.

Es preciso que las fuerzas rebeldes estén perfectamente compenetradas y que entre ellas exista una ligazón que permita alcanzar el triunfo sin dilaciones ni aplazamientos. Para lograr este resultado es necesario que la clase trabajadora se sienta representada en los lugares de responsabilidad.

Constitúyase el Consejo Nacional de Defensa. Pedimos que se monte este organismo revolucionario, por ser el clásico exponente de los lugares de trabajo.

PEOR QUE EL TIMO DE LAS MISAS

EL PAGO A LOS MOROS

En el frente del Sur a los prisioneros moros que han hecho las fuerzas republicanas, les fueron ocupados billetes alemanes, aquellos de los marcos depreciados que carecen por completo de valor y con los cuales "pagan" a los Regulares.

MADRID AL DIA

Cataluña estimula a Madrid

En la clausura del Pleno de Sindicatos Regionales se ha escuchado en pleno corazón de Madrid la voz de los camaradas catalanes. La compañera Montseny y el compañero Borrás, han espoleado al pueblo de Madrid a su defensa. La compañera Montseny ha llamado a Madrid, la ciudad alegre y confiada. El compañero Borrás ha denominado a la ciudad del Manzanares, la ciudad del chiste. Voces catalanas vienen a estimular al pueblo de Madrid para que se lance de lleno para defenderse del fascismo que desea lanzarse sobre esta ciudad como la mejor presa de su victoria. Ambos han hostigado al pueblo madrileño a que pierdan su faz risueña y frívola, para pormela sería y grave. A que se defiendan del enemigo interior tanto como del enemigo exterior. La camarada Montseny ha hablado de los docientos mil fascistas que pulsan por Madrid. Ores que esto es una columna de retaguardia, que se organiza, conspira, se arma y espera, con cautela, la hora del ataque. Hay que deshacer esa columna de retaguardia que se halla en pleno Madrid. Hay que deshacerla con gravedad y entereza. No dejar que el enemigo se pueda acercar más. Hay que realzar hoy lo que para mañana sería un peligro inminente.

Voces catalanas han espoleado al pueblo de Madrid para que salga de su marasmo frívolo. Hay que deshacer el andamiaje que el fascismo tenía montado aquí. Cataluña lo sabe, porque lo ha sufrido. La Montseny y Borrás han dado la voz de alarma. Madrid debe de imitar a Barcelona. Tiene que dejar de ser Madrid la ciudad alegre y confiada y la ciudad del chiste. Que piense que el enemigo se halla a cincuenta kilómetros por el norte y por el sur. Puede repetirse un Dos de Mayo con el aniquilamiento de los mamelucos, como dijo la Montseny; pero antes de ser una Numancia del fascismo, debe prepararse para defenderse.

ARIEL

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

A TODOS LOS SINDICATOS DE LA REGION

Siendo necesario ir rápidamente al cumplimiento del acuerdo del Pleno de Locales y Comarcas, sobre estructuración confederal, con arreglo a las zonas económicas, determinamos convocar a reunión de Sindicatos por las zonas y días que se indican a continuación:

Para el lunes, día 12, a las diez de la noche, en Lérida. — Comarcas del Noguera, Segarra, Urgell, Segriá y Las Garrigas, la capital de la cual será Lérida.

En Tremp, a la misma hora. — Comarcas del Valle de Arán, Pallars Subirá, Pallars Jussá, Alto Urgell, la capital de la cual será Tremp.

Para el martes, día 13, a las diez de la noche, en Manresa. — Comarcas del Bergá, Solsonés, Bages y Anclá, la capital de la cual será Manresa.

En Barcelona, a la misma hora. — Comprenderá las comarcas de Barcelona, Vallés oriental, Vallés occidental, Bajo Llobregat y la Maremma, la capitalidad de la cual será Barcelona.

Para el miércoles, día 13, a las diez de la noche, en Gerona. — Comarcas del Alto Ampurdán, Bajo Ampurdán, Gironés, La Selva y La Garrotxa, la capitalidad de la cual será Gerona.

En Tarragona, a la misma hora. — Comarcas de Garraf, Alto Panadés, Bajo Panadés, el Alto Campo y el Taragonés, la capital de la cual será Tarragona.

Para el jueves, día 14, a las diez de la noche. — Comarcas de la Cerdaña, Ripollés y Ausona, la capital de la cual será Vich.

A esas reuniones deben acudir representaciones de todos los Sindicatos que están encuadrados en los términos que señala la zona. En la misma reunión se informará de la situación general, por parte del Comité Regional que asistirá a las mismas. Se sobreentiende que la reunión tendrá lugar en el local sindical de la localidad en que se celebra el pleno.

Por la importancia del mismo, esperamos no faltará ninguna delegación. Fraternalmente os saludamos.

Por el Comité Regional, el Secretariado



SANTA INOCENCIA

RUTA DEL CAMPESINADO GRANADINO

El Pleno Provincial acuerda la igualdad económica, el intercambio y el máximo respeto a los pequeños propietarios

(Información directa para "Solidaridad Obrera" por MORALES GUZMAN)

En los días 2, 3 y 4 del corriente tuvo lugar la celebración de las sesiones del Pleno Provincial de Sindicatos, militantes y refugiados en general...

La primera sesión del Pleno se celebró con gran asistencia. La discusión se desarrolló en la mayor armonía...

Se nombra a tres compañeros que cubren las vacantes de la Federación Local, siendo su residencia en Guadix...

El Pleno ve con disgusto el que la organización de la U. G. T. de Guadix no haya puesto al margen de la misma a los individuos que indujeron a los hechos acaecidos en contra de nuestra organización.

También se acuerda enviar un telegrama al Comité Regional de Andalucía y Extremadura, reclamándole su inmediata presencia en este Pleno...

Se abre la segunda sesión, tratándose el punto de "Normas a seguir en el control de la producción y el consumo de los pueblos". Los compañeros Maroto, Ballesteros y Torralba...

En la tercera sesión se abre un largo debate sobre la necesidad de constituir en cada sector un Comité de Guerra, que controle todas las actividades y las coordine...

Sobre este punto, el compañero Torralba, habla un largo rato, explicando con razones de que urge que nosotros tengamos, como combatientes, voz en la dirección de la lucha.

El compañero Rojas explica al Pleno las anomalías del frente de Vélez de Benaudalla. Cola y Morales, exponen en la situación en que se halla la formación del Comité de Guerra de la Comandancia Militar, Pérez de Alhama...

En la tercera sesión se toca el punto de "¿Se cree conveniente publicar un órgano de la Federación Local Provincial, que oriente a los trabajadores sobre producción y consumo, y a los revolucionarios en la técnica combativa?"

La Federación Local, expone los motivos del por qué el tal punto ha sido llevado a la orden del día, dando detalles sobre las distintas facilidades para editar el semanario. Quesada, Torralba, Carmona y Rojas, se muestran conformes, haciendo ver la necesidad de que dicho semanario tenga en la dirección un compañero director, técnico en el periodismo...

En la cuarta sesión se discute el dictamen, y después de gran discusión se le añaden algunas aclaraciones...

En la quinta y última sesión se trata de asuntos generales. Varios compañeros exponen algunas cuestiones que después son ampliamente discutidas por Carmona, Ruiz, Espigares, Torralba, Ballesteros, Morales Guzmán, Castro y Juan de Dios...

Como terminación del Pleno el secretario de la Federación Local Provincial hace el resumen del mismo, señalándole a todos los delegados que para ver la anarquía hay que ir a Granada y tomarla.

El Pleno terminó en la mayor armonía y entusiasmo por todos. Al mismo tiempo se anunció para el domingo próximo el mitin de clausura de este Pleno...

Quadix, 6 octubre 1936.

DICTAMEN SOBRE EL PUNTO DEL ORDEN DEL DIA "NORMAS A SEGUIR EN EL CONTROL DE LA PRODUCCION Y EL CONSUMO DE LOS PUEBLOS"

Reunida la Ponencia que después de un reflexivo estudio sobre la situación actual, por que atraviesan los pueblos de la provincia de Granada; teniendo en cuenta de que cada pueblo tiene unas características de medio y forma de trabajo y siembra...

Contando con que el Pleno tome en consideración nuestras apreciaciones, sometemos los siguientes puntos a las diferentes delegaciones que asisten al mismo:

- 1.° Para mayor afianzamiento de la actual transformación que se opera en nuestro país, reafirmamos la necesidad de que se constituya en cada pueblo un Comité compuesto de la C. N. T. y U. G. T., como organismos directos y responsables...

Los animales, así como cerdos, les dejarán en porción de cada familia lo siguiente: Por cada dos personas, un cerdo.

se debe ir a la creación de Comisiones mixtas de producción que abarquen todas las ramas y especialidades que estén relacionadas con los trabajos de la tierra...

3.° Las incautaciones se deben a los organismos constituidos por las dos centrales sindicales, siendo controladas las tierras y administradas, así como recogida su producción...

4.° La producción creada por el suelo se le dará toda facilidad para que éste se acerque cada vez más a la conveniencia de la comunidad del pueblo...

5.° El Comité de Unidad Sindical ejercerá el control de toda la producción adquiriendo los materiales necesarios para la siembra, recolección y labranza de la tierra.

6.° Como base de relación con los otros pueblos, cada Comité llevará a cabo el intercambio de materias, nivelando el valor de los productos según el precio corriente de los mismos.

7.° El Comité, para su buen desarrollo, deberá llevar estadísticas de los habitantes que están en pasivo y los que, por el contrario, están en activo...

8.° Las tierras incautadas pasarán a poder de la colectividad, no siendo repartidas y si sólo el trabajo a aquellos que se creen que tienen la suficiente capacidad física y profesional para trabajar y producir el máximo de beneficios.

Para mayor facilidad, ampliamos los puntos arriba indicados, con los siguientes datos, para mayor garantía de nuestras orientaciones.

- 1.° Los Comités llevarán una relación de los trabajadores útiles para el trabajo, así como de sus familiares.
- 2.° Relación de armas y distribución de éstas a la guardia por el Comité de acuerdo con el pueblo...

3.° Incautación de cereales y herramientas de labranza:

Con arreglo a las familias que componen el pueblo se dejará la cantidad necesaria para el consumo y siembra del año, y el resto pasará a un depósito para cuando sea necesario intercambiarlo por otros artículos...

4.° Incautación de animales para el trabajo:

Estos serán repartidos por juntas, diariamente, a los lugares donde sean necesarias, y en tiempo de descanso quedarán en las cuadras de los que los posean. Si alguno poseyera más de una yunta, las que le sobren pasarán a otro compañero...

5.° Los animales, así como cerdos, les dejarán en porción de cada familia lo siguiente: Por cada dos personas, un cerdo.

una cabra, dos gallinas, cuatro conejos.

Este racinado de distribución se irá aumentando por cada dos personas mayor del número de familia.

Aquellos casos excepcionales se resolverán según las circunstancias de las familias. El ganado sobrante pasará a los lugares donde falte, para que estos pueblos manden otros artículos...

En la Comuna, o sea el lugar donde se almacena toda la producción, será donde se repartirán por igual los artículos de primera necesidad, siendo el racionado el siguiente, mientras duren las circunstancias anormales del momento actual:

7.° Tendrá derecho a consumir todo el pueblo por igual, tanto los hombres como las mujeres y niños, evitando por todos los medios el favoritismo y privilegio...

8.° A los compañeros que son útiles para el trabajo se le controlará por medio de unos carnets de productores, o cartones semanales, en los cuales el Comité de taller, campo o construcción sellarán diariamente al comparecer al trabajo...

9.° A los compañeros que son útiles para el trabajo se le controlará por medio de unos carnets de productores, o cartones semanales, en los cuales el Comité de taller, campo o construcción sellarán diariamente al comparecer al trabajo...

En los casos excepcionales serán resueltos y discutidos en una asamblea del pueblo, para su deliberación y acatado a tomar con este individuo indeseable.

Al terminar el presente dictamen creemos reflejar el sentir del momento, marcando una nueva vida a los pueblos en sus convulsiones de igualdad económica...

Al mismo tiempo creemos recoger los acuerdos tomados en nuestro último Congreso Nacional, celebrado en Zaragoza sobre la Ponencia de concepto del Comunismo libertario.

Damos nuestra conformidad al presente documento y a lo cual firmamos en Guadix, a 3 de octubre de 1936.

Por la Ponencia: A. Morales Guzmán, Miguel Cola, Antonio Paniza, Francisco Maroto, José Carmona y Antonio Ballesteros.

AGUAFUERTE

Los traidores de siempre se introducen en las filas de la revolución social.

El Cojo Pe'egrino

Secretario de un pueblo rural encerrado en la alta montaña. Hombre suave y servil en tiempos de la Dictadura; jugador de dominó y naipes con el juez, el comandante del puesto, el farmacéutico, y por compañero la avispa negra de la cueva de la casa de Dios.

Hombre vertebrado que siempre estaba a bien con los traidores a la causa del pueblo, y que ahora se enmascara con los colores de la Revolución.

Leguleyo que en las elecciones del 16 de febrero hizo propaganda a favor de Gil Robles, y para ganar las elecciones, se puso en combinación con su amo, el alcalde.

¿Qué sanción merecía un "lagarto" de tan venenosas condiciones? ¡La muerte! gritarían los revolucionarios.

Pues no ha sido así. El sátrapa "Cojo Pelegrino", en los momentos actuales en el pueblocito de Dos Aguas (Valencia), es el mandante en el Comité local de dicho pueblocito, para perpetuación de la ignominia de los tiempos pasados, y como mancha de lodo en la Revolución presente.

Y este cacique "vive" aún, porque entre los doscientos vecinos, no existe organización obrera. Porque la C. N. T. no ha puesto su planta ideológica en este pedacito de montaña, donde siempre se vivió bajo la pata de la bestia reaccionaria. Por eso este muñeco guilefolesco hace y deshace a su placer. Atropella derechos, como el de una compañera que tiene ocho hijos, dos en el frente y que, un pedacito de tierra que lo cultivaban unos familiares, le fué incautado por el "Cojo Pelegrino", en favor de su revolución económica.

Comité Regional de Valencia de la C. N. T.: El pueblocito de Dos Aguas quiere vivir la Revolución. Es urgente liberar el pedazo de tierra de la alta montaña, de este camaleón que ayer gritaba: "¡viva Cristo Rey!", y hoy, "¡viva la Revolución!". ¡Cuántos pillos pululan en nuestras filas como pulpos terrestres!

Que quien deba, cumpla con su deber. Yo cumplo con el mío, haciendo la semblanza de el "Cojo Pelegrino".

Hermes

UNA CONSIGNA DEL SINDICATO UNICO DEL TRASPORTE

¡A trabajar!

Respetando un acuerdo de la organización confederal de Barcelona, el Sindicato Unico del Transporte de Barcelona, fiel cumplidor de ellos, pone en conocimiento de todos sus afiliados que mañana, lunes, día 12, será día de trabajo.

Entendemos, como entiende la organización confederal, que no son momentos de festejos y algazaras; que mientras nuestros hermanos del frente están dando su preciosa vida, en la retaguardia no hemos de entregarnos al jolgorio, paralizando la producción, en vez de aumentarla para que el sacrificio de sus vidas no sea estéril.

Lo menos que se debe hacer en la retaguardia, es demostrar a nuestros hermanos que mientras ellos se juegan la vida por la libertad, nosotros ponemos a su disposición todos cuantos elementos les precisen para vencer al enemigo.

Después del triunfo, habrá llegado la hora de demostrar nuestra alegría, que será la alegría de todo el proletariado.

Nota. — Se ruega al camarada que ayer perdió unas herramientas de carpintero, pase por el Sindicato del Transporte, y le serán entregadas, si las reconoce y acredita son de su propiedad. — La Junta.

Aviso a las milicias pirenaicas

No obstante el éxito obtenido en la recogida de material de montaña, gracias al entusiasmo que siente el elemento excursionista por nuestro movimiento, tenemos que hacer constar que algunos elementos, especialmente los de los clubs de primer orden, parece ser que todavía no se han enterado de nuestra demanda.

No toleraremos que la actitud egoísta de algunos, ponga en evidencia el deber que, por ser nuestro movimiento de libertad, ha de sentir todo elemento excursionista.

Las entregas, indistintamente, podrán efectuarse directamente a nuestro departamento de Intendencia (Balneario, 230), o bien a la entidad respectiva, siempre que ésta dé el aviso, para su recogida, a nuestro departamento. Teléfono, 82797.

LA BATERIA "FANTASMA"



Únicas fotografías de la famosa batería "Fantasma", que opera en el frente de Teruel. En el puesto de observación de la batería.

LA LUCHA EN RETAGUARDIA

Cómo contribuyen nuestros pueblos productores a las necesidades del abastecimiento del frente

Mantas, zapatos y tejidos de campaña

Se ha dicho que la gran región productora de Levante es la despensa de los luchadores de la libertad. Pero, además, es también algo así como el "ropero" de los milicianos.

Las fábricas de las zonas textiles valencianas están convertidas en lo que se ha dado en llamar una columna. Lo propio sucede con las industrias del ramo de la piel.

Todo para abastecimientos del ramo de Guerra.

Los obreros y las obreras de nuestra región trabajan más y mejor que nunca, con abnegación, constancia y entusiasmo. Las manos y los ojos puestos en la maquinaria. El alma y el corazón en los combatientes. La esperanza, en una humanidad más fraternal y más justa.

Mientras avanza el otoño, las ruedas marchan con coraje vertiginoso, como queriendo adelantar la victoria.

En los campos, que hemos recorrido recientemente, las pasadas lluvias preparaban la siembra, y a estas horas los arados estarán calando hondo, para que luego se vean los campos ricos de trigo con las espigas abrazando rojas banderas de amapolas...

Hemos querido ver por nuestros propios ojos el movimiento fabril de la retaguardia, visitando algunos pueblos y ciudades.

Repasemos las notas tomadas sobre el terreno.

Alcoy:
La Ciudad Famosa responde al momento histórico, de la forma definitiva y categórica que corresponde a su legión de inteligentes trabajadores.

Un formidable Sindicato de clase, compuesto por unos 6.600 obreros, militantes en la C. N. T., ha entrado en plena posesión de las herramientas y medios de producción y distribución.

Se ha plantado en lo alto del campanario una luz roja como una estrella, y por la misma han pasado los ricos, los egoístas, los tiburones del viejo sudor, exprimido generación tras generación, sin comprensión, sin hartura, sin ceder un ápice de las ganancias y los privilegios, como no se les opusiera la acción directa de la huelga, que siempre había de luchar contra sus tres enemigos seculares: la influencia política, el hambre y la fuerza armada.

Se acabó el "spoliarium".
Los trabajadores mandan en el trabajo, cuya función social va a transformarse de manera más igualitaria y equitativa para beneficio de la colectividad.

El número de fábricas textiles que ha dejado de ser de propiedad particular se eleva a 130, y los instrumen-

tos de producción suman lista infinita, denominándose husos de hilar y de torcer, mecheras, fuegos de cardar, diablos de mezclada, diablos para trapos, desmontadoras, torradoras, balsas para ácidos, cilindros, hidroextractores, barcos para borra, barcos para tejidos, harinadoras, aspeadoras, prensas para hilazas, bruzas, máquinas de ratinar y decatar, barcos para tintar madejas, aparatos de blanqueo, desengrasadores de lana, aparatos "Ob", perchas metálicas, tandosas, prensas, batanes, rentadoras, ramas, máquinas de apretar, de encolar, perchas cardón, telares anchos y telares estrechos.

Todas estas armas pertenecen ahora a quienes las ponen todos los días en movimiento; al ejército de los proletarios, luchador de la victoria en la retaguardia.

Los nombres personales y razón social de las fábricas han desaparecido, titulándose todas y cada una con esta denominación general: "Sindicato Textil y Fabril". Para reconocerlas o distinguir una de otras, se la cita por el correspondiente número de orden. Así, por ejemplo, la razón social anterior de Hijos de Francisco Matarredona, S. A., es hoy la "Fábrica número 8".

Puede calcularse que entre maquinaria, existencias y bienes muebles e inmuebles, el Sindicato capitaliza unos ochenta millones de pesetas.

El sistema de operar es el siguiente: en la compra de materias primas, pago al contado; al vender, contra entrega de mercancías en los pedidos de los organismos oficiales, y a crédito, en la forma de costumbre al comercio.

La nueva organización industrial tiene sus delegados comerciales en las principales plazas de España, siéndolo en Valencia el compañero Francisco María Dávila.

Las provisiones hechas en el escaso tiempo en que viene atendiéndose a tan soberbia concepción económico-social parece que aseguran ya el trabajo intensivo en Alcoy para un año.

Lo anteriormente expuesto sólo se refiere a la fabricación de tejidos; el ramo de géneros de punto, en el cual es ésta una de las plazas más fuertes de España, estaba controlándose e inventariándose cuando visitamos la ciudad en los pasados días.

Una retaguardia como la apuntada a grandes rasgos ha de satisfacer a quienes con más tesón y responsabilidad de las horas presentes vienen propugnando y exigiendo una retaguardia activa, útil y organizada, que sirva de empuje y asistencia a los frentes de combate.

Se acerca la época de las temperaturas bajas. Los hijos del pueblo, en

lucha por su liberación, deben estar preparados para resistir las inclemencias del tiempo. Fortificados de ropa, de mantas, de botas de campaña, se hace urgente y preciso, y el deber quedará cumplido.

No estaba preparado Alcoy para hacer los tejidos propios del ramo de Guerra, los cuales solían construirse en otras plazas especializadas de antiguo en este artículo, como Béjar, por ejemplo; pero los obreros alcoyanos, con capacidad técnica admirable, han improvisado con tan perfecto acierto esta fabricación, que hoy son en la región de Levante los primeros abastecedores de ropas de campaña para las tropas leales de la República. Aquí tiene el Gobierno el ropero para sus milicianos.

Tan magnífica acción contributiva a la santa causa de la independencia de España, merece ser estimulada y aplaudida, por lo mucho que tiene de ejemplar y aleccionador.

Los sociales levantan en Alcoy sobre las ruinas de los viejos, lo fracasado, lo caduco y lo hipócrita, un nuevo orden de cosas, que puede ser en toda la zona de Levante, desde Tarragona hasta Almería, heraldo y clarín de una marcha victoriosa hacia una era nueva de bienestar común y amor de todos los corazones humanos.

En nuevas cuartillas recogeremos las impresiones recibidas en otros centros industriales de nuestra tierra, en actividad febril y patriótica a las necesidades del momento. Por hoy creemos ya habrá bastante con el relato en torno a las 130 fábricas, luchando para ganar la guerra!

A. Zaragoza Ruiz

El servicio sanitario y la depuración de las aguas

El servicio de depuración de aguas ha dado un resultado sanitario espléndido. Puede asegurarse que ha mejorado en un 60 por 100 la movilidad de las comarcas donde hoy actúan y que ha sido tan necesario que además de incluir a los milicianos en la seguridad de no contagiarse enfermedades, ha dado la alegría y la sensación de bienestar a los pueblos que nunca han podido beber agua buena y ahora esta tranquilidad es absoluta donde ha intervenido el equipo de depuración de aguas. Adolecen, no obstante, de algún defecto de distribución en cuanto hace referencia a su transporte, pero éste no depende en absoluto de la distribución del agua. Con este motivo, presentamos un plan de abastecimiento de aguas que puede ser de gran utilidad para el frente.

1.° Los tanques deben estar localizados cada uno en su zona sin intervenir en las otras, puesto que se da el caso de que un tanque de la zona A, después de haber surtido de agua a la misma, se desplace a la B, dejando abandonada la zona A que ignora dónde está el tanque que le estaba asignado.

2.° En la distribución del agua a su destino en las avanzadas, la dejan en aljibes y de éstos al distribuirlos individualmente —a pesar de haber agua suficiente y hasta excesiva— se pierde mucha, por la siguiente razón. Al llenar una cantimplora, se derrama la cantidad de 3, aparte de que se ha venido utilizando un procedimiento nada higiénico, puesto que se pone dentro de un caso que no siempre tiene las condiciones de limpieza que serían necesarias o bien se toca el agua con las manos, que, desgraciadamente, en el frente, no pueden siempre estar tan limpias como se desearía.

3.° El agua destinada a bebida debe utilizarse únicamente para este fin, haciendo servir la indepurada para lavarse, ya que para estas necesidades no son tan urgentes las atenciones de la higiene en la extracción del líquido, ni en la limpieza de los utensilios con que se saca. Lo más perfecto sería que el tanque no se alejase de la zona de su destino y que distribuyese el agua en la misma, procediendo de apertaderas en las que es mucho más fácil la contaminación.

El Consejo Sanitario de Guerra, divulga siempre el plan de higiene de campaña y sigue las más extraordinarias innovaciones en todo lo que pueda ser sanidad. En una nueva información detallaremos la forma en que se distribuye hoy el agua y los sitios determinados. Todos los que se encuentran en el frente, deben tener una especial preocupación con la contaminación del agua. La higiene y la sanidad han de ser las lemas principales del buen miliciano.

LA BATERIA "FANTASMA"



Únicas fotografías de la famosa batería "Fantasma", que opera en el frente de Teruel. Haciendo la "oil-tte".

FEDERACION NACIONAL DE LA INDUSTRIA FERROVIARIA

A todos los ferroviarios

Continuamente se oye decir por doquier que los Comités (y especialmente en los de los ferrocarriles de M. Z. A.) hacen una labor contraria a los momentos en que vivimos.

No quiero defender con esto a ningún compañero que ejerza un cargo en un Comité, pero sí quiero advertir que han existido siempre los eternos descontentos y que no podían faltar ahora, cuando habrían de ponerse un punto en la boca y no abriría hasta que no se les diera permiso para hacerlo.

Todos los que tienen sentido común y se acuerdan de tiempos pretéritos, pueden decir como yo que cuando algún Sindicato de equis ramo planteaba una huelga para mejoras morales y materiales, muchos ferroviarios decían que aquellos no hacían bien, que ya tenían suficiente con lo que hasta aquel momento percibían cuando nosotros tenemos un jornal de 6'45 pesetas. Pero nada más servían para hablar, permaneciendo al margen de las luchas sindicales y esperando que se les mejorara el jornal por decreto acordado en el Parlamento (que nunca llegaba), a pesar de estar debatiéndose el problema ferroviario desde tiempo inmemorial.

Pues bien: Esos descontentos no son los que ganan 6'45 pesetas, son los que tienen el jornal más elevado, los que han sido hasta hoy los privilegiados de la antigua jefatura, los que comprenden más que nosotros el estado ruinoso en que se encuentran los ferrocarriles y que esos Comités que ellos censuran están tratando de elevar, haciendo esfuerzos de constancia y buena fe.

También, como vosotros, digo yo que el estómago no espera, pero se ha de tener cerebro para pensar que nuestros hermanos están en el frente y quizá pasarán días que no comerán, expuestos a que una bala enemiga les quite la vida, pasando frío y calamidades por defender un mañana mejor, una sociedad más justa que lo ha sido hasta ahora, pero hay que tener paciencia (aunque ya sé que diréis que con paciencia no se come).

¿Qué nos hubiesen dado en caso de triunfar los cerdos fascistas? Ya contestaré por vosotros. Miseria, hambre, esclavitud, calamidades sin fin y hubiésemos tenido que callar si no algo estimábamos nuestro pellejo. Pensad que una vez esté reducida esta bestia que está sembrando de sangre y de terror a España, vendrá una era de igualdad y fraternidad

entre todos los trabajadores. Los del intelecto y los del músculo. Ahora no hemos de pensar en otra cosa que en derribar al fascismo, y si en la vanguardia los exterminan con máquinas bélicas, en la retaguardia hemos de procurar exterminarlo con las máquinas del trabajo, estructurando y creando contacto con los demás trabajadores, no haciendo como hasta ahora hemos hecho los ferroviarios, que hemos querido ser autónomos de los demás. Como a trabajadores deben afectarnos tanto las luchas de los otros como las propias, y si alguien desmaya en la lid darle ánimos para que continúe la labor que todos debemos trazarnos y jamás desanimar a los que se les ha encomendado el trabajo de estructurar nuestro ferrocarril (si es que podemos llamarle así).

Compañeros manuales e intelectuales de la industria del carril. Creo que os daréis todos por aludidos con estas mal trazadas líneas, pero que dicen lo que siento. Colaborad con los Comités y que todos a una hagamos una industria que hasta el día 15 de julio sólo fue un nido de burocratas y ladrones que la dejaron en ruinas y en completa bancarrota. Nada más.

Modesto

Colonias anarquistas y naturistas de España

Secretariado de Relaciones. — Calle Premiá, 44, Barcelona

Se comunica a los camaradas, que las dos Secciones constituidas en Sabadell y Gavá, conforme a la solicitud hecha por este Secretariado al reciente Pleno Regional Campesino, de que los Sindicatos cedan tierras de las incultadas a los camaradas que deseen constituirse en colonias, y que fué aceptada por unanimidad, realizan gestiones cerca de los Sindicatos de las respectivas localidades para obtener la tierra precisa para los colonos que las forman. Por lo tanto, se ruega a los camaradas que en diferentes ocasiones nos han manifestado su deseo de constituirse en colonias, nos escriban para informarnos de los trabajos a realizar, particularmente en la situación presente, en que la guerra y la agricultura son las dos actividades más necesarias para abatir al fascismo criminal.

Juventudes Libertarias de Sans GRAN MITIN

de afirmación juvenil e ideológico, organizado por las Juventudes Libertarias de Sans, para hoy, día 11 de octubre, en el Cine Bohème, a las diez de la mañana:

Hablarán:

DOMINGO CANELA
GINES GARCIA

FRATERNAL ALBA, de las Juventudes Libertarias de Sans, que leerá unas cuartillas.

AMADEO GONGA, por el Ateneo Libertario de Sans.
FIDEL MIRO, por el Comité Regional de Juventudes Libertarias.
Presidirá POLICARPO DE PEDRO, por las Juventudes Libertarias de Sans.

Compañeros: Dadas las actuales circunstancias, esperamos que acudiréis todos al mitin.

¡Por el aplastamiento total del fascismo!

¡Por una nueva humanidad!

Todos a oír la voz de las Juventudes Libertarias.

Habrà servicio de altavoces.



El Grupo "Indomables", del cual formaba parte Lorente. El señalado con la (x) en el brazo.

INFORMACION NACIONAL

En el puerto de Bilbao ha desembarcado el vapor «Violent» 404 toneladas de azúcar expedidas por la Confederación Nacional del Trabajo de Francia. - Prosiguen nuestras milicias desencadenando la ofensiva en el sector de Córdoba

Los rebeldes sufren un tremendo descalabro en el sector de Sigüenza

El enemigo, después de una concienzuda preparación y con fuerzas de artillería y aviación, intentaron un nuevo ataque sobre Sigüenza con el fin de internarse en Guadalajara. Gracias al valor y disciplina de nuestras fuerzas, el enemigo se estrelló de una manera definitiva, no logrando entrar en contacto con nuestras milicias. Las pérdidas sufridas por los rebeldes fueron tremendas, pues sus filas eran barridas por el fuego de nuestra artillería, ametralladoras y fusiles. Por prisioneros cogidos se sabe que las pérdidas sufridas por los facciosos estos últimos días, son enormes, abundando entre ellos infinidad de jefes y oficiales. La impresión dominante es que el enemigo, en la imposibilidad de poderse resistir por más tiempo y dada la situación del frente de Aragón, se verán obligados a abandonar este frente

Madrid, 10. — En el sector de Sigüenza, el enemigo ha intentado nuevamente lograr sus objetivos, siendo rechazado por la guarnición, después de haber sufrido enormes pérdidas. Desde hace varios días, en este sector, el enemigo intenta apoderarse de Sigüenza, sin lograrlo, gracias al valor y disciplina de nuestras tropas. El último ataque de los facciosos ha sido más violento si cabe que los anteriores. Intentó el ataque después de una fuerte preparación de artillería y apoyado por la aviación, pero sus esfuerzos se estrellaron de una manera definitiva. Las pérdidas que sufrieron los facciosos en sus distintos intentos de acercarse a nuestras posiciones, fueron tremendas, pues eran barridas las filas enemigas por el fuego de artillería, ametralladoras y fusiles. No llegaron ni siquiera a entrar en contacto con nuestras avanzadillas, pues antes de llegar a las mismas ya se habían estrellado sus intentos ante la cortina de fuego que las barría y aniquilaba.

Roto el impulso inicial de los facciosos, intervino nuestra aviación que bombardeó con gran eficacia las concentraciones facciosas.

El propósito de los facciosos de internarse por Sigüenza hacia Guadalajara se ha visto otra vez frustrado, poniendo de relieve cuál es la energía, decisión y disciplina del ejército del pueblo.

Por prisioneros cogidos por nuestras fuerzas, se sabe de una manera concreta que los facciosos han sufrido enormes pérdidas en este sector, en el que luchan desde hace varios días. Se sabe también que entre las bajas figuran muchos jefes y oficiales y que los planes de los facciosos eran los de

apoderarse de Sigüenza en pocos días, por creer que lograrían adueñarse pronto de la plaza a los primeros ataques, pero el desencanto que han sufrido ha sido tremendo, habiéndoles desmoralizado los sucesivos fracasos y la enorme cantidad de bajas sufridas. No han podido conquistar en todos sus ataques ni una sola posición que les dé la más mínima ventaja sobre nuestras fuerzas.

El ataque desencadenado ayer y esta mañana por los facciosos ha sido, como decimos, de los más duros, por el número de fuerzas que pusieron en

línea, preparación de artillería, aviación, pero todo en vano.

Como por otra parte a los facciosos les van muy mal dadas en todo el sector de Aragón, todo hace presumir que en breve habrán de retirarse del frente de Sigüenza, que no han podido romper, para llevar sus fuerzas a otros sectores donde la amenaza directa de que son objeto, les obliga a mantener una defensiva cerrada, para intentar evitar los desastres de que son víctimas en su lucha contra las milicias catalanas, que están desarticulando todo el aparato faccioso en Aragón.

Se han registrado nuevos ataques por nuestros mineros asturianos sobre algunos edificios de Oviedo, en donde se hacen fuertes los rebeldes

Se han rescatado de los facciosos, unas 3,000 personas que, debidamente atendidas, han sido trasladadas a pueblos alejados del teatro de operaciones

Oviedo, 10.—En la madrugada del viernes al sábado, comenzó a combatirse en el casco de la población. Por las calles de Uria, Independencia, Tendería y Santa Susana.

Los mineros atacaron con extraordinaria energía los focos facciosos parapetados y refugiados en algunos edificios. La artillería ha actuado con la precisión de siempre y ha causado graves daños a las posiciones facciosas, y los camiones blindados que intervienen también en la lucha lo han

hecho con el característico ahínco de sus ocupantes.

Los mineros han continuado su tarea de lanzamiento de bombas y dinamita, sembrando el terror entre las tropas facciosas. Al conquistar los barrios populares, mucha gente se ha unido a las fuerzas leales y ha expresado su alegría por haberse visto librado de la dominación fascista. Se han visto escenas de gran emoción entre los mineros y sus familias al ser rescatadas éstas.

Hoy han sido libradas del poder de los facciosos unas tres mil personas que han sufrido el durísimo sitio de la ciudad. Estas personas han estado convenientemente atendidas por un servicio especial montado al efecto y después trasladadas a pueblos alejados del teatro de la terrible guerra.

Si el tiempo ayuda, pues la lluvia persistente dificulta las operaciones, la caída de Oviedo es cuestión de pocos días, vista la marcha de las últimas operaciones.

ACTUACION BRILLANTISIMA DE LAS COLUMNAS VASCAS

En el sector de Vitoria, nuestras fuerzas avanzan decididamente hacia la capital, después de haber roto la resistencia enemiga, muy mal parada debido a las enormes pérdidas causadas por nuestra aviación. En la parte de Deva, sector de la costa de Guipúzcoa, las fuerzas rebeldes se ven obligadas a retroceder hacia el interior, ante el insistente cañoneo de nuestros barcos, que batan por completo las posiciones enemigas. Igual camino emprenden los facciosos en el interior, en la parte de Eibar, que tanto apeteían, dedicando todos sus esfuerzos a defenderse de los formidables ataques, para evitar que una retirada demasiado precipitada desmoralizase por completo a sus fuerzas. Se cree que hay relevos en el mando faccioso, notándose hondo malestar en los mandos de Burgos y Pamplona, que consideraban empresa fácil la conquista del país vasco

Bilbao, 10.—Las milicias vascas están desarrollando una formidable ofensiva contra las fuerzas facciosas que operan en territorio guipuzcoano.

En el sector de Vitoria, las milicias vascas marchan decididamente hacia Vitoria, después de haber roto la resistencia del enemigo, muy quebrantado por la acción de nuestra artillería y de la aviación, que está llevando a cabo una labor verdaderamente admirable, pues casi sin descanso los aparatos leales llevan a cabo continuos vuelos sobre las posiciones enemigas.

En el sector de la costa de Guipúzcoa, en la parte de Deva, las fuerzas

facciosas se ven obligadas a retroceder ante el insistente cañoneo de que son objeto por parte de los barcos de nuestra escuadra, que batan con el fuego de sus potentes cañones las posiciones enemigas, en tal forma, que en toda la costa la resistencia resulta imposible para los facciosos, pues tendrían que mantenerse en sus posiciones bajo un fuego de metralla verdaderamente demolidor.

En el sector interior, en la parte de Eibar, también los facciosos se han visto obligados a retroceder ante los ataques decididos de las milicias vascas. Ya han olvidado su propósito de apoderarse de la importante villa ar-

mera de Guipúzcoa y todos sus esfuerzos se dedican ahora a defenderse de los formidables ataques de que son objeto a fin de que una retirada demasiado precipitada en este sector no desmoralizase por completo a sus fuerzas.

Se habla de relevos en el mando de los facciosos que operan en esta zona, pues los fracasos que están sufriendo los facciosos, han causado hondo malestar en Burgos y Pamplona, que creían presa fácil la conquista del país vasco, que en los primeros momentos de la ofensiva facciosa no ofreció la resistencia de que era capaz por la falta de municiones; pero

resuelto este problema, las milicias vascas han puesto de relieve que son invencibles.

Por otra parte, el bloqueo que ejerce nuestra flota por toda la costa, es absoluta, y esto dificulta enormemente los movimientos de las fuerzas facciosas, pues las carreteras de toda la provincia están bajo el fuego de nuestra flota.

En Bilbao, estas noticias han producido extraordinaria satisfacción, y por el Gobierno vasco se están tomando medidas oportunas para que esta ofensiva de las milicias de los frutos que todos esperan, la conquista de todo el país vasco, librándolo de las garras del fascismo.—Compa.

pe ha comenzado también el día con un bombardeo de nuestras piezas que apoyan una operación iniciada por la infantería. La artillería leal ha logrado apagar el fuego de la enemiga en poco tiempo.

Sigüenza ha sido objeto de un violento ataque, sin embargo, contenido por las fuerzas leales con valentía. El enemigo, en gran número, después de una preparación de varios días ha intentado ocupar la ciudad. Las fuerzas leales han ocupado Monte Oscuro, iniciándose un gran bombardeo sobre Huesca. La aviación republicana ataca Castillo de Lisano, donde los facciosos estaban acampados.

FRONTE DEL SUR. — Durante la mañana se ha combatido en el sector de Montoro, próximo a Villaviciosa, donde nuestras tropas han repelido un violento ataque faccioso. La Aviación republicana actúa con eficacia en toda esta zona, donde Pedellín se ha sostenido un violento ferreo a Llerena. En la zona de Meombate que ha terminado con una rotunda victoria del Ejército republicano. Dos escuadrones de Caballería rebeldes han huido a la desbandada, abandonando treinta muertos y numerosos heridos. En los otros sectores de este frente, ligeros encuentros con las avanzadas rebeldes.

Las tropas leales han efectuado un reconocimiento ofensivo hacia la Atalaya de Balmasta, Cuesta de Caberos y estación de Calicasas, sorprendiendo al enemigo, varios de cuyos puestos han sido sitiados. El grueso de las tropas rebeldes se replegó. La Aviación republicana ha bombardeado El Vacar y destruido una batería facciosa.

FRONTE DEL CENTRO. — En Buñtrango, absoluta tranquilidad. Guarda anuencia fuerte cañoneo de nuestras baterías contra las posiciones facciosas, contestando éstas con debilidad.

En el sector Navalperal-Ceberos, nuestras avanzadas mantienen fuerte tiroteó sin consecuencias, y la aviación realiza diversos vuelos de reconocimiento.

Nuestra artillería ha bombardeado desde Paredes de Buñtrango una concentración facciosa, poniéndola en dispersión.

Durante toda la tarde se ha sostenido desde nuestras posiciones intenso fuego de morteros y de ametralladoras. En la zona de Robledo de Cabaña ha tenido lugar un ligero encuentro sin resultado. Nuestras tropas conservan y fortifican sus posiciones en todo este sector, con ligero fuego de artillería y mortero.

Distintos sectores de la sierra acusan tranquilidad, con ligero tiroteó en las avanzadas. En el sector de Navalperal-Ceberos, nuestra artillería realizó en las primeras horas un fuego intenso sobre las posiciones enemigas. Los facciosos contestan sin gran energía el ataque de nuestras piezas.

En el sector del Tajo, contacto de avanzadillas y ligero tiroteó de nuestra artillería con un pequeño contingente rebelde al sur del sector de Bargas.

En los demás frentes, sin novedad.

En el puerto de Bilbao, el vapor de matrícula francesa «Violent», ha desembarcado 404 toneladas de azúcar expedidas por la Confederación General del Trabajo de Francia

Bilbao, 10. — El vapor francés «Le Violent» ha desembarcado en el puerto 404 toneladas de azúcar, expedidas por la Confederación General del Trabajo de Francia.

El capitán Bahier, comandante de «Le Violent», ha recibido muestras de afecto y consideración por parte de las autoridades, y asimismo ha sido agasajada toda la tripulación del buque.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Siguen celebrándose en Moscú comicios monstruos para expresar la solidaridad por la lucha antifascista en España. - Los trabajadores belgas piden a su Gobierno la revisión del pacto de «neutralidad». - Los infractores del pacto de neutralidad se acusan, los unos, como Portugal, retirándose de la sesión, Italia despotricando contra Rusia, y Alemania, callando como culpable

NOTA POLITICA EXTRANJERA AJEDREZ

Puesto que de antiguo se ha venido viendo en este juego una imagen de la táctica combativa que los hombres desarrollan para vencer a sus semejantes, hasta el extremo que se dice fué inventado por el griego Palamedes durante el sitio de Troya, vamos a revisar el tablero de la política internacional europea y ver en qué escaques se mueven las piezas más importantes de la misma.

Sin duda que España es un "peón de reina", lanzado audazmente por el proletariado peninsular contra el rey fascista "enrocado" por las "torres" del capitalismo. Ciertamente que para amagar el jaque al "rey" fascista se necesita comerse las "torres" con la mayor maestría posible. Y en ello estamos. Pero se nos atraviesa un "alfil" que, dada su movilidad, no nos permite resolver el partido con la rapidez que fuera necesario.

Ya se sabe que los "alfiles" asumen gran importancia en ciertos azarres del juego y en otros son completamente inofensivos, y en el momento actual, el que estorba nuestro juego está en esa situación indecisa en que puede tener únicamente la importancia de un peón cualquiera, o la de la misma "reina". Si valientemente nos lo comemos, pudiera ser que a cambio de él tuviéramos que entregar el "peón" con el cual defendemos nuestro "rey", y en tal caso dar al enemigo o bien la "reina" de nuestro lado o una "torre". De ahí nuestra prudencia, que quizás pudiera parecer a muchos falta de maestría.

Pero, no. Sabemos jugar al ajedrez y a los entretenimientos políticos. Lo que sucede es que deseamos vencer noblemente. De lo contrario ya hubiéramos hecho trampa, como se nos viene inclinando desde que comenzó la trágica partida. Pero nosotros preferimos echar a rodar el tablero, con todas sus figuras, antes que mover una sin respaldarnos en la legalidad y en los principios honestísimos y desinteresados del noble juego del ajedrez.

Naturalmente que nuestro puritanismo, agotada la paciencia ante las trampas que el enemigo viene haciéndonos, podría trocarse en incontenible ira que convirtiera el juego en la mayor de las tragedias que la Humanidad ha presenciado. Pero quizás todo esto no sea más que ajedrez. De lo cual nos alegraríamos infinito.

Los infractores del pacto de no intervención se retratan

Londres, 10. — He aquí la referencia que desde Londres le transmiten a la Agencia Havas acerca de la importante reunión celebrada anoche en el Foreign Office de la capital británica, por el Comité internacional encargado de vigilar la observancia de la neutralidad ante los acontecimientos de España.

El debate en el seno del Comité fué muy animado. Lord Plymouth, presidente del mismo, anunció que había recibido del Gobierno español una nota tendiente a probar ciertos hechos que, de comprobarse, revelarían falta de observar los acuerdos de no intervención en la guerra civil española.

De acuerdo con el procedimiento establecido por el Comité para estos casos, el documento del Gobierno español fué cursado a los Gobiernos de Roma, Berlín y Lisboa, a quienes va dirigida la acusación del Gobierno de Madrid. De esta forma, los Gobiernos aludidos podrán replicar a las acusaciones de que son objeto, a fin de que el Comité establezca la verdad de los hechos.

El Comité tomó nota oficialmente de la comunicación del Gobierno de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, acusando a Portugal de haber violado el pacto internacional de no ingerencia en España y proponiendo el nombramiento de una Comisión de encuesta que se dirigiría a la frontera hispano-portuguesa para investigar sobre los hechos denunciados.

El representante de Portugal en el seno del Comité, declaró que no podía discutir sobre el particular por no poseer las adecuadas instrucciones de su Gobierno para el caso planteado, por lo que abandonaba el salón, suspendiéndose la sesión.

Al reanudar la reunión, Lord Plymouth anunció que la salida del salón del representante de Portugal, no implicaba que este país se retirara del Comité ni que se abstuviera, por tanto, de tomar parte en los trabajos del mismo.

El Comité acordó que hasta tanto se recibiera la respuesta de Portugal, no debía discutirse nada de lo relativo a la Comisión internacional de encuesta en la frontera hispano-portuguesa, como propone la U. R. S. S.

Todos los delegados llegaron a un

acuerdo acerca de la necesidad de proceder a un minucioso examen, lo más rápido posible, sobre las diversas quejas recibidas por el Comité.

Finalmente, el Comité tomó nota de la nota soviética ya concebida, acerca de la violación del acuerdo de neutralidad por parte de Portugal, Italia y Alemania, con lo que el acuerdo sería anulado por parte de Rusia por considerar que a causa de tales infracciones no tendría eficacia práctica alguna.

Habló luego el embajador de Italia en Roma y delegado de su país en el Comité de Neutrales, señor Dino Grandi. Este protestó con vehemencia contra las acusaciones dirigidas contra su país, y negóse a aceptar toda responsabilidad en el caso de una decisión unilateral por parte de un Estado que debería asumir en dicho caso su propia responsabilidad.

El delegado de Italia acusó a la U. R. S. S. de aprovisionar gratuitamente al Gobierno de Madrid en petróleo, haber enviado a España especialistas, entre ellos cuatro oficiales superiores del Ejército ruso y cuarenta oficiales, que llegaron a Barcelona para vigilar el montaje de aviones enviados clandestinamente.

Grandi se refirió a continuación a diversos buques mexicanos, ingleses y soviéticos que habrían transportado a los puertos del Gobierno español armas, municiones y explosivos.

Le replicó el delegado de la Unión Soviética, señor Kaigan, quien preguntó si el Comité se veía capacitado para garantizar y asegurar el estricto respeto del acuerdo internacional de neutralidad ante la guerra civil española.

Como ningún delegado hizo proposición alguna, el Comité no adoptó tampoco ningún acuerdo en relación con la nota soviética, ni decidió acción alguna sobre la misma.

No obstante lo áspero de la discusión, en los círculos relacionados con las diversas delegaciones integrantes del Comité, se declara haber observado que han podido ser vencidas considerables dificultades y, aunque la situación sigue siendo delicada, se considera que el tiempo podrá calmarla.

En los combates que las columnas vascas tuvieron con los rebeldes en las inmediaciones de Elorrio, causaron al enemigo más de un millar de bajas

San Juan de Luz, 10. — Noticias recibidas de Bilbao declaran que en la batalla librada en las inmediaciones de Elorrio, que fué ganada por las milicias vascas, los rebeldes experimentaron un verdadero desastre, sufriendo bajas que se cifran en cerca de un millar, entre muertos y heridos.

El depósito de agua de Oviedo, considerado como posición inexpugnable, ha sido tomado por las columnas asturianas

Oviedo, 10. — El episodio más interesante de la lucha registrada hoy ante la ciudad ha sido la toma del depósito de agua que había sido convertido por los facciosos en una posición casi inexpugnable. Mediante una hábil maniobra, los mineros rodearon el depósito por los cuatro costados y abrieron un nutrido fuego precedidos por un grupo de dinamiteros. Al cabo de poco rato, el enemigo, copado en el interior del depósito de agua, con muchos trabajos pudieron lanzarse a una desesperada huida hacia el interior de la población.

Comisión Control de Técnicos de la C. N. T.

Precisa se presenten Ingenieros de caminos, canales y puentes, que estén disponibles y con ganas de ayudar a la lucha antifascista, que pasen a la Comisión control de técnicos, Via Layetana, 32 y 34, piso segundo, desde hoy, domingo, de diez a doce, para un asunto interesante.

Ayer salió, para Madrid, la columna «Joaquín Molins»

A las ocho y media de ayer salió con dirección a Madrid la columna "Joaquín Molins", compuesta de efectivos milicianos, ingenieros, fontaneros y servicio sanitario.

Parte oficial del frente

Información de Caspe, Bujaraloz y Huesca (Servicio de la Consejería de Defensa)

SECTOR CASPE
Nuestras fuerzas luchan con un gran entusiasmo y continúan su avance hacia el norte.

En el sector de Léoca nuestras baterías han cañoneado fuertemente Belchite, comprobando cómo los facciosos, completamente desmoralizados, se refugian en la retaguardia.

Todas las fuerzas del resto del sector cooperan valientemente en estas operaciones con un gran optimismo.

SECTOR BUJARALÓZ
Durante el día de hoy, nuestra artillería ha bombardeado todo el sector de Quinto, con gran eficacia. El enemigo contentó a nuestro fuego con un ligero cañoneo.

Se han practicado reconocimientos por las líneas enemigas, habiéndose

CONCURSO

El Consejo Sanitario de Guerra abre un concurso para el suministro de aparatos de calefacción eléctrica y a carbón, para hospitales, clínicas y demás lugares sanitarios.

El plazo de presentación de muestras, presupuestos, etc., que deberá hacerse en la Sección de Material Quirúrgico, del Consejo Sanitario de Guerra (Rambla de Cataluña, 126), acabará el próximo miércoles, día 14.

Agrupación Cultural Fioreal

Muy importante

Habiendo desaparecido el coche marca Citroen, matrícula B-64846 en la puerta del Cine América, cuando uno de estos delegados se encontraba en la reunión del Pleno de Sindicatos y Grupos Regionales, hacemos constar a todos los compañeros que donde vean dicho coche lo detengan y lo comuniquen al Comité Regional de Cataluña. — El Comité.

Donativos para la columna de SOLIDARIDAD OBRERA

Para incrementar los fondos de nuestra columna, nos han hecho entrega los compañeros Leandro Zamora, 25 pesetas; Fulgencio del Moral, 25 pesetas; Emiliano Gimeno, 50. Total: 100 pesetas.

Comité Nacional de Relaciones de la Industria Fabril y Textil

Este Comité se dirige a las poblaciones que fueron nombradas las delegaciones para formar parte de la Ponencia de Colectivización en el último pleno, que el próximo martes, día 13, a las cuatro de la tarde en punto está en el local del Comité de Relaciones, Via Layetana, números 32 y 34, primero.

Al mismo tiempo rogamos al compañero J. Fábregas, consejero de Economía de la Generalidad de Cataluña, que asista a esta reunión de ponencia a fin y efecto de asesorarla.

Por el Comité de Relaciones. — El Secretario General.

Sindicato Fabril y Textil y Géneros de Punto

(Barrida de Gracia)

A TODOS LOS SINDICATOS, COMITES, ATENEOS Y COMISIONES

Entendiendo que son muchos los compañeros que desearían ser informados sobre la adquisición y compra de prendas de abrigo, propias para las milicias, este Sindicato, por tener controladas la mayoría de fábricas de géneros de punto y abrigo, ruega acudir al mismo, pues se informará ampliamente.

AVISO IMPORTANTE

Todas las compañeras tejedoras en algodón, inscritas en la Bolsa del Trabajo de este Sindicato, pasarán por el mismo durante el martes y miércoles próximos, para informarse de cuestiones de trabajo.

ACLARACION NECESARIA. EL DIA 12 NO ES FESTIVO

Por la presente, comunicamos a todos los Comités de control e incautación y obreros en general, hagan caso omiso de ciertas manifestaciones, propias de facistas emboscados, en lo referente a la festividad del próximo lunes, pues por nuestra parte y por la presente, manifestamos resueltamente que dicho día es laborable, y aquel individuo que, para desorientar, manifestase lo contrario, sabrán todos los trabajadores conscientes darle su merecido. — La Junta.

AVISO

Durante la semana que viene se ha organizado un sorteo, en beneficio de nuestros hermanos que están luchando en el frente contra las bandas fascistas.

En los escaparates de los grandes almacenes "El Águila", se podrán contemplar los preciosos y artísticos regalos que, desinteresadamente, nos ha ofrecido la artista compañera Concha Lago.

Todo el beneficio que se obtenga de este sorteo, será entregado al Comité Pro-Víctimas del Fascismo.

Esperamos de todos los amantes de la libertad, y que sienten en sus carnes el sufrimiento ajeno, que colaboren en esa obra filantrópica. — El Comité.

Llegada del buque soviético «Zirianin» a nuestro puerto

Hoy domingo llegará al puerto de Barcelona el buque soviético "Zirianin", cargado de productos alimenticios, con un total de 3.136 toneladas, desglosadas como sigue:

2.260 toneladas de trigo.	
675 " " azúcar.	
155 " " conservas.	
46 " " leche, café y cacao.	

Donativo que nuestros hermanos obreros rusos, hacen con el fin de ayudarnos en la lucha contra el fascismo y para agradecerlo como merece, el Comisario de Propaganda de la Generalidad de Cataluña, llama a todo el pueblo de Barcelona para que acuda al muelle para patentizar su salutación.

En seguida que el buque sea avisado, por mediación de la radio se avisará la hora de llegada.

HACIA LA TOMA DE HUESCA

Transcurrido el plazo de seis horas prescrito en el ultimátum para que se rindieran los fascistas de Huesca, ha dado principio el avance, acompasado por un diluvio de metralla lanzado por nuestras heroicas milicias

COMO EN LA GUERRA

LA JUSTICIA HA DE SER INFLEXIBLE

No queremos sentar plaza de hombres sedientos de sangre. Pero los fallos de los Tribunales Populares, aunque nos parecen infundidos por un alto sentido de justicia, y por una elevada dosis de rectitud, adolecen en ciertos casos de un humanitarismo que en estos momentos es de sí castrador.

Nos ha sorprendido grandemente que se haya indultado a un militar que con toda seguridad se levantó en armas contra las libertades populares. En la relación diaria del Boletín de la Generalidad se menciona a un oficial, que ha sido dispensado de la última pena. Según la nota oficial fué indultado a instancias del Tribunal Popular.

Hemos seguido con atención los fallos de los Tribunales Populares, y nos sorprende que en muchos de los juicios celebrados se dictan sentencias leves. Es ridículo, y contrarrevolucionario, que en los duros instantes que estamos atravesando se piense en reclusiones y en prisiones correccionales.

Nos parece que hay cierto empacho de legalismo. Nuestros curiales están todavía embebecidos por el cúmulo de apartados, y de cláusulas, que bordean los atrios y los corredores de los nefastos palacios de la Intidada Justicia.

En la guerra no existe variedad de penas para el enemigo. A quien se le halle con las armas en la mano se le ha de aplicar el castigo que exige la vindicta pública. Y a quien se le descubra conspirando, o espiando, o saboteando la Revolución, se le ha de imponer la máxima sanción.

Los oficiales recluidos en los soldaos del "Uruguay" están convictos y confesos del hecho realizado. Se les detuvo haciendo fuego contra el pueblo y se les sorprendió en flagrante delito de asesinato. ¿Qué duda cabe?

Las sesiones del Tribunal Popular que se celebran a diario en el "Uruguay", se prolongan demasiado. Debería simplificarse el procedimiento. La justicia que se incuba en el aliento callejero, no puede padecer de los mismos defectos que la justicia encharcada y maloliente de la burguesía vencida y acorralada el 19 de julio.

A resultados de la pesadez con que actúa la Justicia popular, se ha producido un intento de fuga que ha abortado gracias a la rápida intervención de nuestros camaradas que impidieron que dos oficiales se escabuliesen de la sanción suprema.

Los detenidos no han de permanecer largas horas en calidad de detenidos. Si se comprueba que han agredido a los milicianos, o que han cometido algún acto de carácter agresivo, o bien son cómplices de cualquier hecho atentatorio a las prerrogativas revolucionarias, no se ha de vacilar en la clase de sanción que se les ha de aplicar.

La crueldad de la guerra, y los atropellos inauditos a que se entregan los facciosos, nos empuja a proceder con una energía indomable y con una cantidad de dureza que en resumen no hace otra cosa que reflejar el barómetro popular y callejero.

Los Tribunales Populares fueron creados para dar una sensación de seguridad a las personas detenidas y para demostrar al mundo entero que no se ajusticia a nadie sin haberlo escuchado. Pero esta garantía que se ha pretendido levantar no implica para que la sanción que se imponga sea de un contenido terminante y que no ha de merecer un átomo de apelación.

La crueldad de los fascistas que asesinaron dos mil trabajadores en la plaza de toros de Zaragoza, como si se tratase de una mera exhibición de circo, ha de merecer una réplica brutal. Y los innumerables crímenes que se deslizan a lo largo de una cadena interminable que está salpicada por el recuerdo tétrico de Baena, Zaragoza y por todas las poblaciones que han estado sometidas al hierro candente de la salvajada del crucifijo y del sable, no han de quedar sin respuesta.

Somos seres humanos. Nos sentimos doloridos por la sangre que se derrama, pero la salud de la Revolución pide a grandes voces que no se respete al enemigo que se ha levantado en armas contra el nuevo mundo que nace en medio de espasmos de dolor.

La Revolución francesa tuvo un momento sublime. L'Abbaye y la Conciergerie fueron asaltadas por el pueblo enfurecido y los detenidos ajusticiados. Nuestra Revolución ha vivido el momento histórico de la cárcel de Madrid. Pero no es suficiente para vanagloriarnos.

La guerra exige sanciones ejemplares. Sólo se puede imponer una sanción. El enemigo ha de ser fusilado. Su delito tiene pena de la vida. La única sanción es la pena de muerte.

Jaime Balboa

Poblaciones de más de 20.000 habitantes, 33 consejeros.

Artículo segundo. Los consejeros municipales serán elegidos mediante reunión oficial de los representantes de los partidos políticos y sectores sindicales expresados en el artículo anterior. Los consejeros electos serán convocados para constituir los nuevos Ayuntamientos, por el juez municipal o el que ejerza sus funciones.

Artículo tercero. Los Municipios podrán designar un Comité permanente que asumirá las funciones que la ley municipal determina.

Artículo cuarto. Los Ayuntamientos podrán adoptar una organización que se acomode a las características de cada Municipio, y si lo creen conveniente podrán acogerse al régimen de Carta municipal.

Una vez constituidos los Ayuntamientos, darán cuenta del régimen adoptado al consejero de Seguridad Interior, a los efectos de su aprobación por el Consejo de la Generalidad. Todos los acuerdos se tomarán por el voto favorable de la mayoría de sus componentes.

Artículo quinto. Los Ayuntamientos atenderán, por medio de Comisiones que se crean y al frente de las cuales habrá consejeros, para atender todas las necesidades que sienta un pueblo y que pueden ser satisfechas en el plano local: administración, cultura, obras públicas, defensa y otras.

Las funciones mencionadas podrán ser desarrolladas con plena autonomía y de acuerdo con los organismos superiores, acopiándose a las características de cada Municipio.

Artículo sexto. Para cambiar el nombre de una población, será necesario que lo acuerde el Ayuntamiento, sometiendo dicho acuerdo a la aprobación del Consejo de la Generalidad.

Artículo séptimo. Todos los acuerdos que impliquen modificación en la composición de los Ayuntamientos, habrán de ser comunicados al consejero de Seguridad Interior.

Artículo octavo. El consejero de Seguridad Interior es autorizado para dictar las disposiciones complementarias al presente decreto.

Barcelona, 9 de octubre de 1936.

El consejero primero, José Ferradellas. El consejero de Seguridad Interior, A. Aguadé y Miró.

La Sociedad de Naciones, ante la violación del territorio español



STALIN

La denuncia formulada por los diplomáticos de la U. R. S. S., ha despertado la atención del mundo político. El lenguaje contundente de los guardadores del Kremlin; ha roto el silencio sepulcral que se cernía sobre el Continente europeo con augurios catastróficos.

A instancias de la denuncia rusa, y de otras reclamaciones presentadas por otras entidades y personalidades del campo liberal, se ha removido el asunto de más palpitación en el momento actual.

La Comisión de Control que fué constituida para establecer un control absoluto de la cosa española, se ha reunido para deliberar acerca del drama que ensombreció el perímetro peninsular. Pero la psicosis que se ha forjado en Ginebra al socaire de los banquetes y de las recepciones pomposas imposibilita que se puedan plantear, con la debida pulcritud, los problemas que a unos kilómetros de Ginebra son más claros que el Lucero del Alba.

El caso de España no admite vacilaciones ni un asomo de duda. Las informaciones son definitivas. Italia, Alemania y Portugal están surtiendo de toda clase de armamento a los asesinos que componen la Junta de Burgos.

El Libro Blanco español es una revelación de la tesis que hemos sostenido desde SOLIDARIDAD OBRERA. Desde estas mismas columnas clamábamos semanas atrás contra el mutismo que se observaba en las cancillerías de la Europa democrática, mientras en los puertos de Lisboa, Ceuta, y de Mallorca se descargaban importantes cantidades de armas que han servido para asesinar a los camaradas que valientemente defienden las reivindicaciones del proletariado en los frentes de batalla.

El cónclave que se mece en la brisa del lago Lemán, ha tomado el acuerdo de constituir un Comité técnico, con el objeto de investigar las denuncias que han sido formuladas éstos últimos días. Pero tememos que la nota enérgica de la U. R. S. S. se parezca en algo a las actitudes airadas de la metrópoli inglesa cuando las camisas negras se acercaban al lago Tana.

Nos parece que el Comité técnico no es una solución. Se podrá impedir que por la frontera de Portugal continúe el envío de armas, pero proseguirá el desembarco en los puertos que están en poder de los facciosos.

No es posible que ante la ocupación de Mallorca por los fascistas, y ante la participación de barcos italianos en el rescate, por los fascistas de Ibiza, se siga dudando. Y cuando un diplomático como Alvarez del Vayo ha señalado un número de casos concretos, ya no puede entablarse diálogo con los países que han violado la integridad de nuestro territorio.

No sabemos qué actitud adoptarán los stalinistas. Pero es preciso que se cometan el mismo error que se cometió en el suelo etíope.

La U. R. S. S. tiene la ineludible obligación de velar por el respeto de la integridad del suelo español y posee además la obligación de ayudar con víveres, armas y técnicos al proletariado español que se debate majestuosamente en las avanzadillas de la Revolución.

Ha llegado la hora de arrancarse la careta. La U. R. S. S. tiene la palabra. Ni un minuto más. Las montañas de cadáveres reivindican que se rasgue el misterio de las cancillerías y de la sede ginebrina.

EL CONSEJO DE LA GENERALIDAD

Constitución de los Consejos Municipales

DECRETO

Las circunstancias extraordinarias que atraviesa el país, consecuencia de la conmoción producida por la guerra contra el fascismo, aconsejan amoldar la estructuración de la vida local, de manera que la conjunción de todos los partidos y colectividades que luchan en el frente y en la retaguardia, puedan aportar con su participación, aquellas actividades que mejor sirvan para la consecución de los que son, ideales del pueblo.

La manera con que se desenvuelven los acontecimientos; la persistencia de la lucha que impone a los municipios también la necesidad de canalizar los impulsos del nuevo orden revolucionario, exigen la adopción de normas precisas que respondan sobre todo a que, reflejando la acción solidaria del frente y de la retaguardia, tengan representación en los Ayuntamientos los sectores que hasta ahora se han visto alejados de ellos y que la realidad lleva a compartir en todos los organismos la responsabilidad del mando.

Es necesario, por lo tanto, poner la ley Municipal catalana en consonancia con las exigencias excepcionales del momento y fijar las normas que en el actual período armonicen la vida municipal.

Por lo tanto, a propuesta del consejero de Seguridad Interior, y de acuerdo con el Consejo,

DECRETO:

Artículo primero. Los Ayunta-

mientos acomodarán el número de sus componentes a las exigencias de la representación de los partidos políticos y organizaciones sindicales en la misma proporción que integren el Consejo de la Generalidad de Cataluña. Será incompatible para ser consejero municipal, el haber ejercido algún cargo de nombramiento gubernativo durante el período del Directorio militar y haber desempeñado funciones del propio cargo, como gestor, en los Ayuntamientos del 7 de octubre de 1934 al 14 de febrero del año 1936.

El número de consejeros será el siguiente:

- Poblaciones hasta 5.00 habitantes, 11 consejeros.
Poblaciones de 5.001 a 20.00 habitantes, 22 consejeros.

Confederación Regional de Sindicatos de Cataluña

A todos los Sindicatos y Comités Comarcales

Ante el Decreto de constitución de los Consejos Municipales, llamamos la atención de los Comités y Sindicatos, para que inmediatamente se pongan en contacto con las organizaciones locales para que la constitución de los Consejos sea una cosa rápida e inmediata.

Observamos que cuanto trate de milicias locales, debe pasar a depender

del departamento de Defensa, que será uno de los departamentos del Consejo Municipal, como economías, cultura, abastos, etc.

Confiamos en que la actividad de los Sindicatos y muy especialmente de los Comités, sabrá suplir la actividad intensa a desarrollar. — Por el Comité Regional, el Secretariado.